

EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía

Reglamento de la Plaza de Toros
Se vende encuadernado, a 25 céntimos ejemplar, en la Administración de este periódico.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Material de guerra enviado a Cuba

Según los datos oficiales se ha enviado a la Gran Antilla hasta el 10 de Abril del corriente año, el material siguiente:

- 143 cañones. De éstos: 36 Krupp de montaña de 75 milímetros, ó sean nueve baterías completas; ocho obuses de 21 centímetros. Todos con arzones, cureñas, montajes, juegos de armas, etc.
- 65.801 fusiles Mauser.
- 79.639 ídem Remington.
- 5.027 carabinas Mauser.
- 150 mosquetones.
- 41.101.373 cartuchos Mauser.
- 20.777.095 ídem Remington.
- 5.000 bayonetas.
- 5.000 sables de caballería.
- 162 esquelos de bastos para municiones.
- 100.000 estopines de fricción.
- 5.050 espoletas de percusión.
- 4.400 ídem de 13 tiempos.
- 9 kricks hidráulicos de 60 toneladas.
- 4 ídem ídem de 80 ídem.
- 4 ídem ídem de 10 ídem.
- 11 kricks de 30 toneladas con sus plataformas.
- 14.473 granadas de todas clases (de metralla, ordinarias y endurecidas).
- 1.517 botes de metralla.
- 2.198 disparos completos de granada ordinaria para cañones de campaña de 57 milímetros.
- 533 ídem de metralla para ídem.
- 300 ídem de bote de metralla para ídem.
- 360 ídem de granada ordinaria para ídem.
- 380 ídem de metralla ídem.
- 300 ídem de bote de metralla ídem.
- 300 disparos completos de granada ordinaria para cañones de costa.
- 300 ídem ídem de acero para ídem.
- 600 ídem de bote de metralla para ídem.
- 600 elementos completos de granada de acero para cañones de costa.
- 600 ídem ídem de granada ordinaria para ídem.
- 144 elementos completos de bote de metralla para cañones de costa.
- 72.326 kilogramos de pólvora.
- 99.000 correajes para Remington.
- 58.000 ídem para Remington ó Mauser.
- 4.450 ídem para Mauser.
- 1 tren a lomo para ocho compañías de zapadores minadores.
- 69 cargas de material de telegrafía óptica con sus correspondientes equipos para el ganado.
- 9 ídem ídem eléctrico con ídem.
- 10 heliógrafos modelo antiguo, con sus accesorios.
- 1 parque para dos unidades al pie de guerra para dos compañías de ferrocarriles.
- 100.000 pañetes de curaciones individuales.
- 2.000 metros de gasa.
- 2.000 kilogramos de algodón.
- 141 bolsas de ambulancia.
- 24 mochilas de ídem.
- 600 camillas.
- Botiquines, bolsas de grupa, seda protectora, etc., etc.

Una importante publicación extranjera, *La Revue du Cercle Militaire*, ocupándose de los trabajos realizados, dice que el ministerio de la Guerra, bajo la habil y activa dirección del general Azcárraga, se ha mostrado a la altura de su misión, atendiendo a las necesidades del cuerpo expedicionario asegurando la formación rápida de las unidades de refuerzo y haciendo construir ó procurándose el material necesario.

Comentando un telegrama de Madrid referente a la impresión que habían causado en España las noticias acerca de las simpatías de Mac-Kinley hacia los separatistas cubanos, escribe el periódico español de Nueva York *Las Novedades* lo siguiente:

«Plausible es la solicitud que en España inspira la cuestión presidencial en los Estados Unidos y, en efecto, no creemos que Mac-Kinley deje de abrigar esas simpatías, aunque no hay pruebas positivas de que las abrigue. En ello, después de todo, no haría más que seguir la corriente general. Es un hecho conocido, por otra parte, que los insurrectos cubanos acaudalados y naturalizados en este país, son, en general, más favorables al partido republicano que al demócrata. Pero sobre que todos los votos reunidos de estos ciudadanos acaudalados son una gota de agua en el océano, y no representan un factor apreciable en la política del país—excepto en la Florida, donde suelen favorecer a los candidatos demócratas—parece que a España poca impresión ha de hacerle, cuando de simpatías pro insurrectas se trate, que triunfe en las próximas elecciones éste ó el otro partido.

Mac-Kinley y la cuestión de Cuba

No se han manifestado menos *gingoístas* en las pasadas sesiones del Congreso los demócratas que los republicanos; y en cuanto a la personalidad del candidato a la presidencia, creemos que una cosa son las opiniones cuando se es persona irresponsable, y otra muy distinta cuando se sienten las responsabilidades del poder y se abordan problemas de grave trascendencia. Pocos meses antes de ser nombrado Blaine por segunda vez secretario de Estado, manifestó, respecto del Canadá y de Cuba, las opiniones del más exaltado *gingoista*; y sin embargo, el Blaine secretario—á diferencia del Blaine caballero particular y orador *pro domo sua*—ha tenido que proceder dentro de cierta pauta, quisiera ó no.

En opinión de *Las Novedades* es más peligroso Mac-Kinley como ultraproteccionista que como amigo de los insurrectos.

Noticias locales

En vista de la consulta elevada á la Dirección general por esta Junta de Instrucción pública acerca del carácter y prerrogativas de que deben estar investidos los cajeros de primera enseñanza incorporados á las juntas provinciales por precepto expreso del real decreto de 1.º de Mayo último y considerando que el artículo 4.º de las bases aprobadas por la mencionada soberana disposición, no solo no derogará ni altera lo dispuesto en el real decreto ley de 19 de Marzo de 1875, que subsiste en cuanto á la constitución allí regulada de dichas corporaciones, sino que taxativamente especifica la misión de los cajeros en el seno de las juntas, se ha declarado que por virtud del real decreto de 1.º de Mayo último, tienen exclusivamente carácter de asesores de aquellas corporaciones en lo que se relaciona con el estado de la caja, de cuyos ingresos, pagos y alcances deben dar cuenta frecuente á las respectivas juntas, que en este concepto y á este fin asistirán á las sesiones que las mismas celebren, y que solo tengan voz, pero nunca voto, en las deliberaciones y acuerdos concernientes á los fondos que á los repetidos funcionarios se hallan confiados.

La velada de San Pedro vióse muy concurrida, luciendo mayor número de farolillos que en la de San Juan. Las caras bonitas también fueron muchas más que en las noches anteriores. De algunos abusos cometidos por las bufaleras tenemos noticias: á una familia que consumió dos libras de buñuelos se le cobró por una gitana la friolera de diez duros.

Las enfermas de la sección de higiene del Hospital central se amotinaron ayer tarde nuevamente y causaron muchos destrozos. Fué precisa la intervención de la Guardia civil. A tres de las principales alborotadoras se les puso camisa de fuerza.

Anoche quedó definitivamente terminada la subasta de muebles en la calle Hernando Colón. El encargado de la misma nos manifiesta hallarse muy agradecido del público que constantemente le favoreció aquel local.

La atención que reclama el gran almacén que el Sr. Marco tiene establecido en la calle Zaragoza imposibilita la continuación de la venta en el reducido local donde se han estado subastando los muebles. Aquellas personas que tengan que hacer alguna reclamación ó deseen adquirirlos en condiciones excepcionales, diríjase á la calle Zaragoza, 24, almacén de muebles de Simón Marco.

Se encuentra en Sevilla el secretario del ayuntamiento de El Rubio, D. Juan Adame. También está en nuestra capital el jefe del ejército chileno de Balmaceda, D. Manuel Castañeda Rodríguez, que hoy marchará á Cádiz para hacer en el *Montevideo* un viaje á Méjico.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Novillos
Málaga 28, 8 n.
Los novillos de Halcón han resultado buenos. El mejor fué el quinto. Caballos 14, varas 33 y caídas 10. Páddla superior. Dió dos volapiés superiores y ganó la oreja de un toro y una petaca de plata que le regalaron. *Guerrero* muy bien. *Malagueño* regular. La entrada un lleno.—Z.

Toros en Madrid

Madrid 28, 8-25 n.
El quinto toro se llamaba *Cigüeña* y era jabonero y granón de cuerna. Tomó ocho puyazos á cambio de dos caballos. Los matadores superiores en quites. A petición del público toman los palos los maestros. *Minuto* deja un par caído y desigual. *Faico* uno regular y otro bueno apretando. *Minuto* encuentra al toro receloso y huyéndose algo. **Cogida de "Minuto"**
Torea Enrique bien con la muléta y pincha cinco veces, quedándose el bicho. Después propina una estocada buena y sufre un pequeño puntazo en el brazo izquierdo. El diestro se retira á la enfermería y escucha muchos aplausos.

Arriero

El último es berrendo en colorao. Tomó siete puyazos, dando terribles caídas y matando cuatro caballos. *Malagueño* y *Morenito* ponen tres pares buenos. *Faico* hizo una faena inteligente. El toro huido. Pincha Paco cuatro veces, mete una buena estocada á paso de banderillas. Desgoaballa. *Minuto* sale al redondeo. La herida carece de importancia.

Resumen

Los toros han resultado buenos. *Minuto* y *Faico* han agradado. La gente bien.

Los niños

Nimes 28, 8-40 n.
Los niños han sido ovacionados, demostrando el público muchas simpatías por la nacionalidad de ellos. *Canario*, *Armilla* y *Chicuelo* han sido llevados en triunfo.—Tena.

Más novillos

Barcelona 28, 9 n.
Los Urdetas buenos. Caballos 11. *Costillares* y *Parrao* muy buenos. *Parrao* alcanzó una oreja. Muchos aplausos forzando y an banderillas.

Cogida de "Maera"

Maera, que había sido muy aplaudido, mató sus toros de dos magníficas estocadas. El último toro le enganchó por confiarse demasiado el muchacho.

La estocada fué tan buena que el toro saltó muerto de la mano.

El diestro fué conducido á la enfermería, y reconocido por los facultativos se le apreció una herida de cinco centímetros de profundidad en la región glútea.

El pronóstico es reservado, si no sobrevienen complicaciones.—MENCHETA.

Más refuerzos

Madrid 28, 10-30 n.
El Sr. Cánovas ha celebrado una conferencia con el Sr. Santos Guzman, presidente del casino Español de la Habana.

Este le ha propuesto que despues de los 40.000 hombres que se envían á Cuba se complete hasta 100.000 hombres la expedición, con guerrilleros, lo que resulta más económico y de mejores resultados.

Superabít

Madrid 29, 1-30 madrugada.
El ministro de Ultramar me ha dicho que el presupuesto de Puerto Rico se presenta con un *superabít* mayor de 100.000 pesos.

En el presupuesto de Cuba no hay nada extraordinario.

Novaliches.—De Guerra

Madrid 29, 2-25 madrugada.
El marqués de Novaliches sigue gravísimo. Ha sido sacramentado.

El ministro de la Guerra me ha dicho que la expedición de 40.000 hombres embarcará á últimos de Agosto y primeros de Setiembre.

También me ha dicho que la real orden referente á que los alumnos militares tengan 17 años antes de ser tenientes solo comprende á los que ingresen.

EDICIÓN DE LA NOCHE

BAJAS OCURRIDAS

EN EL EJÉRCITO DE OPERACIONES de la isla de Cuba

(CONTINUACIÓN.)

Salvador Mallo Sanchez, soldado de Almanza, en el campo de batalla, el 6 de Marzo de 1896, en Alegría (Habana). Francisco Morales Morente, soldado de Almanza, de enfermedad, el 13 de Marzo de 1896, en Colón (Matanzas). Basilio Navarro Naranjo, soldado de León, del vómito, el 2 de Marzo de 1896, en Santiago de Cuba. Antonio Roldán Garcerán, soldado de Cantabria, de enfermedad, el 15 de Marzo de 1896, en Santa Clara. Francisco Armada Aveleira, soldado de Canarias, de heridas recibidas, el 8 de Marzo de 1896, en Corral Falso (Matanzas). Miguel Gonzalez Mangas, soldado de Alava, de enfermedad, el 1.º de Noviembre de 1895, en Fomento (Santa Clara). Isidro Roble Alvarez, soldado de Andalucía, del vómito, el 27 de Febrero de 1896, en Canto Embarcadero (Santiago de Cuba). Pedro Gil Garcia, cabo de Andalucía, de enfermedad, el 19 de Noviembre de 1895, en Bayamo (Santiago de Cuba). Ignacio Lete Aguirrezábal, soldado de Andalucía, de enfermedad, el 24 de Noviembre de 1895, en Bayamo (Santiago de Cuba). Sebastián Uros Asensio, soldado de Alava, del vómito, el 28 de Noviembre de 1895, en Fomento (Santa Clara). Juan Rodriguez Garcia, soldado de Alava, del vómito, el 29 de Noviembre de 1895, en Fomento (Santa Clara). Alfredo Moreno Hueso, sargento de Baleares, del vómito, el 22 de Noviembre de 1895, en Santiago de Cuba. Rogelio Peralta Vela, sargento de Baleares, del vómito, el 25 de Noviembre de 1895, en Santiago de Cuba. Amalio Ruiz de Casavantes, soldado de Baleares, del vómito, el 27 de Noviembre de 1895, en Santiago de Cuba. Pascual Thi Macón, soldado de Simancas, del vómito, el 7 de Diciembre de 1895, en Guantánamo (Santiago de Cuba). José Castro Linares, soldado de Simancas, de enfermedad, el 22 de Diciembre de 1895, en Guantánamo (Santiago de Cuba). José Palazón Cascales, soldado de la Habana, de enfermedad, el 13 de Enero de 1896, en Holguín (Santiago de Cuba). Francisco Lopez Ortega, soldado de Isabel la Católica, del vómito, el 12 de Febrero de 1896, en Bayamo (Santiago de Cuba). Manuel Peña Quiroga, soldado de San Quintín, de enfermedad, el 8 de Febrero de 1896, en la Habana. Antonio Arnedo Ayaya, soldado de Colón, el 19 de Diciembre de 1895, en Guisa (Santiago de Cuba).

Caballería

Para cubrir bajas se destinarán 456 hombres de tropa. Cada regimiento del arma contribuirá con 25 hombres, excepto los de Galicia, Albuera, Vitoria, Reina, Almanza, Sesma, Farnesto, Alcántara, Castillejos y Borbón, que ya dieron 36 hombres de más cuando la expedición organizada en Octubre y embarcada en Noviembre. Esta fuerza se concentrará en los regimientos de Galicia (149), Sagunto (157) y Alfonso XIII (150) para embarcar en Coruña, Valencia y Cádiz.

Con ella marcharán un teniente coronel, dos comandantes, un capitán y dos tenientes, pedidos por el general en jefe de Cuba para cubrir bajas, y elegidos entre los voluntarios en primer término, y el resto por sorteo en la escala dentro de las condiciones establecidas.

Artillería

Marcharán 1.252 hombres, de los cuales 800 serán de plaza, 160 de montaña y 292 de todos los institutos. Los puntos de concentración serán Barcelona, Cádiz, Ferrol y San Sebastián, para los primeros; Barcelona para los segundos y Sevilla y Valencia para los últimos.

El personal de jefes y oficiales de esta arma pedido es el siguiente: Un comandante, siete capitanes, 10 primeros tenientes y 12 segundos.

Ingenieros

La fuerza expedicionaria de Ingenieros ascenderá á 1.539 hombres, de los cuales 915 serán zapadores minadores (557 del primer regimiento y 468 del segundo), 300 del batallón de Telégrafos y 324 de Ferrocarriles.

Con este personal marcharán: un teniente coronel, dos comandantes, 17 capitanes y 60 subalternos.

Total de la expedición

Infantería	35.190
Caballería	467
Artillería	1.282
Ingenieros	1.619
Total	38.558

Agregando los procedentes de la recluta voluntaria, los batallones organizados en Oviedo y Madrid por iniciativa particular, los reemplazos corrientes, etc., puede asegurarse desde luego que excederá de los 40.000 hombres.

Epoca del embarco

Del 15 al 20 del próximo Agosto marchará toda la infantería, ó sean 35.000 hombres en 20 vapores, que saldrán de Cádiz, Santander, Barcelona y la Coruña. En los primeros días de Setiembre embarcarán la caballería y cuerpos especiales, aprovechando ya algunos de los vapores regresados luego de haber dejado en Cuba la infantería.

Por la Alhambra

Nuestro colega granadino *El Defensor* ha publicado un artículo indicando las principales reformas que deben hacerse para conservación del hermoso monumento. Dice que es urgentísimo conducir al palacio árabe el agua de la acueducto del Generalife,

respectivo, el que, como es sabido, forma parte del ejército de Cuba.

Las dos compañías expedicionarias que organizará cada batallón de cazadores de los antes mencionados pasarán á ser por el órden siguiente la séptima y octava de los batallones de cazadores de Cataluña, Barcelona, Barbastro, Tarifa, Arapiles, Las Navas, Llerena, Mérida, Reus y Puerto Rico.

Los regimientos regionales de Baleares números 1 y 2, en razón á su efectivo actual, serán considerados para este caso como un solo batallón cada uno, y procederán, por lo tanto, á organizar dos compañías expedicionarias de la fuerza antes expresada.

De estas cinco compañías, una de ellas pasará á ser la séptima del batallón provisional de Cuba, y las tres restantes serán, al llegar á la gran Antilla, destinadas á cubrir bajas.

Los batallones regionales de Canarias números 1 y 2 organizarán cada uno otra compañía expedicionaria. La del núm. 1 será la octava del provisional de Cuba y la del núm. 2 se destinará, como los tres de los regionales de Baleares antes expresados, á cubrir bajas.

El personal de capitanes y subalternos saldrá de los cuerpos respectivos, preferiéndose los voluntarios, y para completar las vacantes se procederá al sorteo, dentro de los mismos, en las condiciones establecidas.

De igual modo se procederá, por lo que respecta á las clases é individuos de tropa, autorizándose á cada jefe de batallón para admitir, por idéntico sistema que el establecido para la recluta voluntaria, hasta 50 individuos, con el objeto de ver de conseguir que en vez de los 500 hombres que debe dar cada una de aquellas unidades de los que hoy están en filas, sólo tengan que desprenderse de 450.

El número total de compañías expedicionarias será, pues, el siguiente:

De los 56 segundos batallones de línea	112
De los 10 batallones de cazadores que quedan en la Península	20
De los regimientos regionales de Baleares número 1 y 2	4
De los batallones regionales de Canarias números 1 y 2	2
Total	138

El personal de oficiales de todas clases lo compondrán:

138 capitanes.
552 subalternos.
690 oficiales.

Y el de clases é individuos de tropa:

690 sargentos
1.380 cabos
690 cornetas y
31.740 soldados.

31.500 clases é individuos de tropa.

Total de la fuerza expedicionaria de infantería, 35.190 hombres.

Caballería

Para cubrir bajas se destinarán 456 hombres de tropa. Cada regimiento del arma contribuirá con 25 hombres, excepto los de Galicia, Albuera, Vitoria, Reina, Almanza, Sesma, Farnesto, Alcántara, Castillejos y Borbón, que ya dieron 36 hombres de más cuando la expedición organizada en Octubre y embarcada en Noviembre. Esta fuerza se concentrará en los regimientos de Galicia (149), Sagunto (157) y Alfonso XIII (150) para embarcar en Coruña, Valencia y Cádiz.

Con ella marcharán un teniente coronel, dos comandantes, un capitán y dos tenientes, pedidos por el general en jefe de Cuba para cubrir bajas, y elegidos entre los voluntarios en primer término, y el resto por sorteo en la escala dentro de las condiciones establecidas.

Artillería

Marcharán 1.252 hombres, de los cuales 800 serán de plaza, 160 de montaña y 292 de todos los institutos. Los puntos de concentración serán Barcelona, Cádiz, Ferrol y San Sebastián, para los primeros; Barcelona para los segundos y Sevilla y Valencia para los últimos.

El personal de jefes y oficiales de esta arma pedido es el siguiente: Un comandante, siete capitanes, 10 primeros tenientes y 12 segundos.

Ingenieros

La fuerza expedicionaria de Ingenieros ascenderá á 1.539 hombres, de los cuales 915 serán zapadores minadores (557 del primer regimiento y 468 del segundo), 300 del batallón de Telégrafos y 324 de Ferrocarriles.

Con este personal marcharán: un teniente coronel, dos comandantes, 17 capitanes y 60 subalternos.

Total de la expedición

Infantería	35.190
Caballería	467
Artillería	1.282
Ingenieros	1.619
Total	38.558

Agregando los procedentes de la recluta voluntaria, los batallones organizados en Oviedo y Madrid por iniciativa particular, los reemplazos corrientes, etc., puede asegurarse desde luego que excederá de los 40.000 hombres.

Epoca del embarco

Del 15 al 20 del próximo Agosto marchará toda la infantería, ó sean 35.000 hombres en 20 vapores, que saldrán de Cádiz, Santander, Barcelona y la Coruña. En los primeros días de Setiembre embarcarán la caballería y cuerpos especiales, aprovechando ya algunos de los vapores regresados luego de haber dejado en Cuba la infantería.

Por la Alhambra

Nuestro colega granadino *El Defensor* ha publicado un artículo indicando las principales reformas que deben hacerse para conservación del hermoso monumento. Dice que es urgentísimo conducir al palacio árabe el agua de la acueducto del Generalife,

con presión suficiente para establecer mangas de incendios.

Recuerda que, con motivo del incendio de 1890, el gobierno acordó establecer inmediatamente tuberías de hierro con dicho objeto y hasta hoy el acuerdo no se ha cumplido.

Si sobreviene otro incendio en el palacio de la Alhambra, no habrá medios de combatirle, estando acordada, como está, dicha reforma, cuyo presupuesto no excederá de doce mil duros.

Las actuales cañerías son de barro, el agua no tiene presión y se filtra, reblandeciendo el terreno y perjudicando las cimentaciones. Además, el magnífico bosque de la Alhambra está pudriéndose por carecer de riego por alto, que se obtendría con la indicada reforma.

Francia y España

La carta enviada por el almirante de la escuadra francesa al alcalde del Ferrol al abandonar aquel puerto, dice así:

«No quiero abandonar el Ferrol sin daros gracias en mi nombre y en el de todos los marinos de la escuadra por la calurosa manifestación que se nos ha hecho en vuestro hermoso país por todos los habitantes de la ciudad.

«Estoy profundamente conmovido por las demostraciones de simpatía que nos habéis prodigado, por la cordialidad de nuestras relaciones y por los esfuerzos que habéis hecho para grabar en nuestra memoria el recuerdo de nuestra demasiado corta residencia en el Ferrol.

«No olvidaremos las manifestaciones de simpatía hacia Francia, manifestaciones que nos han hecho dichosos al verlas expresadas por todas las autoridades del país. Puedo aseguraros que comparto con nosotros estos sentimientos todos los que componen la escuadra que aquí representa á Francia, y que lo mismo sucede en toda Francia.

«Tened á bien aceptar todos nuestros votos por la prosperidad de la ciudad que representáis dignamente, y los que también hacemos por la prosperidad y por la gloria de España.

«Hermanos de origen, somos también hermanos de corazón; y la escuadra francesa abandona las aguas del Ferrol aclamando á la nación amiga al grito de viva España!

«Dignaos aceptar de nuevo la seguridad de nuestros sentimientos afectuosos hacia vuestro país y la de mi consideración más distinguida.—Reignault de Presmeuil.»

Noticias generales

El gobierno francés ha resuelto someter á Consejo de Estado al arzobispo de Cambrai, dos curas de Lille y otros dos de Rouvray, por haber organizado procesiones del Corpus á pesar de la prohibición de las correspondientes autoridades municipales. Algunos otros párrocos han sido privados de sus asignaciones por la misma causa.

—D. Carlos y doña Berta se encuentran en Salza, donde pasarán el verano. De un día á otro recibirán la visita de don Jaime, que como todos los oficiales de su regimiento, estará exento de servicio durante el mes de Julio; pues según la costumbre rusa, los caballos de la tropa se echan á pastar en estas semanas que proceden á las grandes manobras, y los oficiales de caballería disfrutan de vacaciones.

—En la estación telegráfica de Villena cayó un rayo fundiendo los hilos y alcanzando á dos trabajadores del campo, uno de los cuales está grave.

—En Yuca (Baleares) á un muchacho que tenía en la mano una espoleta, se le descargó el arma con tan mala fortuna que la carga de perdigones fué á dar en la cabeza á su madre y hermana, que quedaron muertas en el acto.

—En la carretera de Trives (Orseña) un ciclista acometido por un perro sacó un revolver para defenderse y al dispararlo la bala dió á una joven que se hallaba sentada á la puerta de su casa, dejándola cadáver.

—En Alicante, á consecuencia de los nuevos impuestos municipales, se han dado de baja en la contribución muchos comerciantes.

—Han fallecido: En Trubia, doña María de la Concepción Zuzana y Azcárate; en Oriedo, D. Francisco Sagrado Gonzalez; en Bilbao, doña Dominica Gonzalez de Ruiz, y en Barcelona, D. Manuel Olivé y Soto.

Noticias regionales

El correo de Canarias vapor *Hesperides* fundió anteanoche en Cádiz conduciendo los siguientes pasajeros:

De Las Palmas: D. José Jaimes y hermano. De Santa Cruz de Tenerife: D. Pedro Garrís, D. Leoncio Moratón, D. Francisco Rebollo, D. Antonio Zafra, doña Josefina Campos y tres hermanos, D. Luis Bontez de Lugo, D. Agustín Herrera, D. Manuel Jurado, doña Concepción Darnanin y dos hijos, D. Gabriel Lopez, D. José Roselló, D. Diego Arroyo y dos hermanos y D. Matias Molina.

Como carga trae el *Hesperides* 19 cajas de tabaco elaborado, ocho cestas de plátano, siete barricas de atun y una caja harina lacteada.

</

gan el curso que las leyes y la jurisprudencia del Tribunal Supremo clara y terminantemente se señala.

El señor secretario (García Prieto): La mesa, con mucho gusto, podrá en conocimiento del señor ministro de Gracia y Justicia, el ruego del Sr. Silveira.

El señor presidente: El Sr. Ruiz Capdepón tiene la palabra para alusiones personales.

El Sr. Ruiz Capdepón: He pedido la palabra para tener el honor de dirigirme al Sr. Silveira, ha tenido la bondad de dirigirme al Sr. Silveira, y en este momento el fondo de esta cuestión; si lo hubiera de tratar, diría solo que me asociaba por completo a todas las manifestaciones que acaba de hacer el Sr. Silveira, porque realmente he entendido siempre, y sigo entendiendo, que no es aplicable a los delitos que se cometen por medio de la prensa lo prescrito en los artículos 20 y 21 del Código penal relativos a responsabilidades subsidiarias.

Pero, para decir esto, no me hubiera yo levantado a molestar la atención de la Cámara; lo he hecho porque el Sr. Silveira ha tenido la bondad de recordar un hecho ocurrido cuando yoteaba la honra de hallarme en el ministerio de Gracia y Justicia, y me creo en el deber de decir a la Cámara que lo que ha dicho el señor Silveira es completamente exacto.

En aquella época se me dirigió una queja por un distinguido periodista, a quien, en mi concepto, indubidamente se trataba de aplicar las prescripciones de esos artículos que antes he citado del Código penal, y aunque yo guardo un profundo respeto a la independencia de los tribunales, reconociendo, como siempre he reconocido, que las funciones judiciales residen por completo en ellos y de ninguna manera en el poder ejecutivo, sin embargo, hice uso de aquellos derechos ó deberes, según se quiera entender, que con arreglo a la Constitución corresponden al rey, y en su nombre a los ministros, para que por medio de la sección y vigilancia que se ejerce en la administración de justicia, se procure corregir cualquier rumbo que erróneamente hubieran tomado algunos tribunales, separándose de lo que realmente disponen los preceptos del Código penal con relación a esta especialísima clase de hechos y de lo que tiene resuelto la misma jurisprudencia del Tribunal Supremo, y así pude conseguir mi objeto y lograr que no se diera a esos procesos ese sesgo, que por alguien, al parecer, se pretendía darles, y que se aplicase la verdadera y sana doctrina; todo ello, repito, dentro de mis facultades de inspección y de vigilancia, que era lo único que a mí me tocaba, y por medio del órgano que el gobierno tiene cerca de los tribunales, ó sea el ministerio fiscal.

Dicho esto en descargo de mi conciencia, y respondiendo a la benévola alusión que acaba de hacerme mi distinguido y querido amigo el Sr. Silveira, he concluido.

bichos pertenecientes a la ganadería del señor D. Felipe de Salas. Además de Jarama y el Negro que estaban anunciados, tomará parte Francisco Bonar, Bonarillo.

—La plaza de toros de Vigo ha sido adjudicada en 4 000 pesetas a D. Antonio Gonzalez. El arriendo es por dos meses, a partir del día en que se acaban las obras que se están llevando a cabo en el circo.

—Segun se dice de público, parece que entre los socios que componen la empresa que explota actualmente varias plazas andaluzas, entre ellas la de Sevilla, hay pendientes varias cuestiones que de no resolverse en un breve plazo, se dará por terminado el negocio.

Modas



No puede darse nada más encantador para señorita de 20 a 25 años que el modelo que representa el figurín adjunto.

El corpiño es de gupure sobre transparente amarillo pálido. Los volantes son del mismo gupure formando bolero.

El cuello es de tul crema, igual que el pequeño corselete, el cual va festoneado de cintas de tonos rosados.

La falda es de gupure con transparente como el cuerpo.

El sombrero se hace de paja de arroz, guardado de tul crema de rosas pálidas y de una gran pluma amarilla.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Del extranjero

El gobierno italiano

Paris 29, 2 t.

De Roma dicen que se insiste en que el ministerio procurará lograr de la Cámara un voto de confianza antes de las vacaciones parlamentarias, a pretexto del debate de los presupuestos ó las reformas de Sicilia.—Bigalt.

Nuevo presidente.—Maniobras

Paris 29, 3 t.

En la elección presidencial de Chile ha triunfado definitivamente Errazuriz.

—De Londres dicen que el 8 de Julio saldrán de Portsmout cuatro cruceros, dos cazatorpederos y varios torpederos, para realizar maniobras.—Bigalt.

De la ciudad condal

Barcelona 29, 12-30 madrugada.

La retirada militar ha resultado lucidísima. En las calles por donde pasó hubo mucha concurrencia.

Se aplaudió con entusiasmo a nuestros soldados y especialmente a los músicos franceses. El festival organizado en honor del elemento militar ha estado concurridísimo.

—Desde la cárcel han sido conducidos al castillo de Montjuich 32 presuntos anarquistas.

Se ha capturado a una mujer significada entre los individuos afiliados al anarquismo.—MENCHETA.

Varias

Madrid 29, 9 m.

Hay gran escasez de noticias.

—Se preparan muchas reuniones contra el proyecto de auxilios a las compañías de ferrocarriles.

—Está agonzando el ilustre marqués de Navaliches.

—Mejora D. Venancio Gonzalez, segun telegrafian de Mondariz.

—De Burgos dicen que hay gran animación para la corrida de toros que hoy se celebrará. Mazzantini y Bombita están encargados de despachar seis Veraguas.

Desastre taurino

Madrid 29, 9 35 m.

La novillada de ayer tarde en Murcia fué un continuado desastre.

El primer bicho cogió a un banderillero.

Después cogió al espada Valenciano, hiriéndole gravemente en un muslo.

El tercer toro causó una herida en el pecho al Boticario que era el otro espada y fué preciso suspender la corrida por falta de matadores.

Robo

Madrid 29, 10 m.

A un propietario aragonés que vive en la calle del Caballero de Gracia, núm. 25, le han robado 12 000 duros.

El juzgado trabaja activamente para descubrir a los autores del robo.

Han sido detenidos los porteros y la criada de la casa.

Para Puerto Rico

Madrid 29, 10 20 m.

Asegúrase que en el presupuesto de Puerto Rico que se leerá mañana dispónese la adquisición de 31 cañones de sitio y dos baterías para evitar cualquier golpe de mano.

También se establecerán defensas submarinas.

Se aumentan en 1 200 hombres las fuerzas de la isla.

Se rebajan algunas contribuciones.

La prensa

Madrid 29, 11 m.

La escasez de noticias de importancia se refleja en la prensa del día, que continúa barajando los asuntos de más actualidad.

“El Nacional,”

Espera que se desvanezcan en los partidos los recelos injustificados, contribuyendo todos, con su lealtad y su desinterés a que prospere la obra económica.

“El Imparcial,”

Hace notar el contraste del bello ideal y la triste realidad de los presupuestos, resultado deficit cuando se ha calculado *suprahit*.

Aconseja que se hagan en los presupuestos todas las provisiones, sin dejar nada a la eventualidad.

“El Liberal,”

Lamenta que a pretexto del patriotismo haya pasado en el Congreso la desmesurada autorización que pone en manos del gobierno todos los recursos de España.

Tacha de debilidad a los liberales, por votarla sin averiguar cómo se empleará.

Signen los fusionistas, como los conservadores, una política de silencio; y les corresponde a todos la responsabilidad de cuanto pueda acontecer en lo sucesivo.

Callan los militares y callan los políticos, dejando que corra la sangre más generosa de España.

Es imposible seguir semejante camino. El país quiere que se resuelva a toda costa el problema.

La patria quiere salvar su honor.

Llegada.—Recepción

Madrid 29, 4-30 t. (Urgente.)

Ha llegado a Yokohama el nuevo ministro plenipotenciario de España en el Japón, don Luis Barrera.

—En Palacio se ha verificado con gran solemnidad la recepción del ablegado apostólico, conde Albeff, y del guardia noble de Su Santidad, portadores de la birreta cardenalicia para Mr. Cretoni.

Entregaron a S. M. una carta del Supremo Pontífice haciendo votos por la prosperidad de España y de la real familia.

La ceremonia de la imposición de la birreta se verificará en breve.

De Cuba

Madrid 29, 5 t. (Urgente.)

Un telegrama oficial de Cuba dice que continúa grave el general Bargés, aunque está menos acentuada la debilidad.

—El capitán de voluntarios Organ con 89 guerrilleros de Campechuela Vicana é Higuero

preparó una emboscada en Mulas, matando a cinco insurrectos.

Rodeado de fuerzas enemigas, superiores en número, sostuvo rudo combate retirándose a Campechuela.

Le causaron al enemigo muchas bajas.

El combate fué a boca jarro.

Los guerrilleros tuvieron diez muertos y cuatro heridos graves, entre éstos el teniente Carreras.

Hubo 23 bajas más.

—La guerrilla de Sabanilla y la tercera volante de Matanzas batieron a Cepero en el potrero Benigno, de Puerto Carreño, matándole cinco.

Entre los muertos estaba un titulado capitán.

Nos apoderamos de armas y caballos.

El teniente coronel Tavira, con el batallón de Guadalupe, causó al enemigo en San José de Jaruco, seis muertos, cogiendo caballos.

La derrotada fué la partida de Panchito Rodríguez.

—El comandante Dumas, de Pinar, tuvo confianza de que en río Medio tenía el enemigo un depósito de caballos.

Organizó una expedición en el vapor *Praviano*, con 60 guerrilleros y diez soldados de infantería de marina.

Desembarcaron y sorprendieron a la partida, matando a 12 individuos y sacrificando 44 caballos.

Se confirma la presentación del cabecilla Lagomasino y de otros rebeldes, algunos importantes.

Una humillación más

Madrid 29, 6 t. (Urgente.)

Con este título publica el *Heraldo* un suelto comentando la noticia de haberse personado en la secretaria de Estado de Washington nuestro representante Sr. Dupuy de Lome.

El objeto de la visita era participar al secretario de Estado, Mr. Olney, haberse anulado la sentencia del consejo de guerra reunido en la Habana, por la que se condenaba a muerte a los tripulantes de la *Competidor*.

Estos serán sometidos al procedimiento ordinario.

Actas graves

Madrid 29, 6-20 t. (Urgente)

La comisión de actas del Congreso se reunirá todos los días para dictaminar sobre las actas graves, dejando concluido este trabajo aunque aquéllas no se aprueben dentro del actual período legislativo.

Nuevo impuesto

Madrid 29, 6-30 t. (Urgente.)

En el *Bolshé* ha circulado el rumor de que el Sr. Fernandez Villaverde presentará una enmienda a los presupuestos, pidiendo se graven con el impuesto del 1 por 100 los billetes en circulación.

Bromas pesadas

Madrid 29, 7 t. (Urgente.)

En Bilbao salieron a dar un paseo por la ría varios jóvenes de ambos sexos pertenecientes a distinguidas familias de aquella capital.

Uno de los tripulantes, bromeando, hizo dar fuertes vaivanes al bote; volcó éste, pereciendo ahogados dos señoritas y tres caballeros.

Los restantes pudieron ser salvados por algunas personas que desde las orillas de la ría presenciaron el accidente.

Toros en Madrid

Madrid 29. (De 6 a 7-25 t.) (Urgentes.)

La entrada un lleno.

El primer toro se llamaba *Churro* y era jabonero sucio.

Tomó cinco puyazos.

Gonzalito y *Novevas* ponen tres pares buenos.

Minuto, que viste de grana y oro, comienza bien, pero se descompone algo.

Meté un buen pinchazo y una estocada algo caída.

Escudero

El segundo toro era colorao, bragao.

Con bravura tomó ocho puyazos, matando cuatro caballos.

Perdigón y el *Malagueño* pusieron tres pares buenos.

Faico, de verde y oro, hace una lucida faena y larga un pinchazo y una estocada buena. Descabella.

Sembrerero

Negro, bragao.

Minuto le saluda con tres verónicas.

Toma el toro seis varas y mata tres caballos.

Antolín y *Novevas* ponen dos pares aceptables.

Minuto a dos pases de pecho, buenos. Hace una faena inteligente y mete un pinchazo y una estocada en el pecho, un poco azarvesada.

Intenta el descabello varias veces. Varios capotazos. El toro dobla. (Palmos y pitos.)

Manguito

El cuarto toro tenía esa mote.

Era negro bragao.

De los de a caballo tomó seis puyazos, mostrando voluntad y poder.

Quedaron en el ruedo dos caballos.

Cambiada la suerte parean *Malagueño* y el *Morenito*.

En cuatro salidas ponen tres pares y medio, buenos los pares.

Faico muletea sin lucimiento y hace una faena pesada.

Nueve pinchazos, sin meterse, preceden a una estocada buena.

Descabella al primer intento.

Perfil del día



—¿No entra usted a la sesión?

—Prefero irme de paseo.

Discuten con tal pasión,

que a golpes de interjección

concluyen en vapulco...

y no quiero un coscorrón.

Sección amena

El anarquismo

Engendro vil del odio y la impotencia sin ley, sin rumbo, sin razón, sin guía, en la victoria del espanto fía, creyendo voluntad lo que es demencia.

Le niega el mundo amor, paz la conciencia, dulce reposo el sueño, luz el día, y la sangre que vierte le ahogaría si no debiera al crimen la existencia.

Más de una vez el pavoroso avance de gentes de otra raza y otro idioma puso patria y familia en duro trance:

Hoy, cuando todo cruje y se desploma, no es menester que el *Septentrion* lance, ¡los bárbaros están dentro de Roma!

MANUEL DEL PALAGIO.

Charada

Tu prima-cuarta mamá que en ti tiene poca *dos*, diz que tiene para nos un *prima-dos* hasta allá.

También diz que nos hará un riquísimo *tercera* que en *cuarta inversa primera* bien guardado tiene ya.

De alegría me alborozo. Venga la *todo* al momento con el líquido elemento, pero... que sea de pozo.

Advertencia

Siendo esta la época en que comienzan los viajes de verano, advertimos a nuestros actuales suscritores y a los que lo sean desde hoy hasta fin de corriente que les mandaremos el periódico sin aumento de precio a las poblaciones de la Península donde fijen su residencia.

Los que se trasladen al extranjero no tendrán más aumento que el que reclama el timbre.

Observaciones Meteorológicas

(ESTACION DEL SERVICIO AGRONÓMICO)

Table with meteorological data including Barómetro, Termómetro, Psicrómetro, Anemómetro, and Evaporación del agua en milímetros.

Sección taurina

Ayer se lidiaron en la plaza de Bermeo tres cornúpetos pertenecientes a la ganadería de doña Carlota Sanchez, que resultaron malos, despatchando seis caballos.

El espada Antonio Fuentes, que trabajaba como único matador, despatchó al primero de un pinchazo y una estocada que le valieron muchos aplausos; al segundo lo remató de una estocada, concediéndosele la oreja de la res a petición del público, y al último le dió un pinchazo y una estocada. Banderillero uno de los bichos muy bien.

Hoy se verificará la segunda media corrida, trabajando también Antonio Fuentes.

—En la plaza de Vera se jugarán hoy seis

dicamente cuenta de un enfermo que estuviera en los últimos momentos de su vida. Sin embargo, no era así; allí no había más enfermedad que la dicha de la reina. ¡Cierito es que tocaba ya en la agonía!

nima que denuncia las visitas del rey a cierta marquesa... —¡Eso es horrible! dijo la de Montpensier, sinceramente indignada. Pero tuvo poco eco: todos escuchaban hacia otra parte.

Este era ya el colmo de la bondad y había ojos que se humedecían. La Montepan esta vez no dijo nada. —¡El rey cenará! Tal fué la tercera noticia.

Artículos oficiales

La revista de comisario del próximo mes de Julio, la pasarán los señores jefes y oficiales en situación de...

Orden de la plaza del 29 de Junio de 1896. Servicio para el 31. Jefe de día el coronel jefe de la cuarta media brigada...

Sección de espectáculos

FUNCIÓN PARA MAÑANA. TEATRO ESCLAVA.—Compañía de ópera italiana. Fausto.—A las nueve.

Sección religiosa

Santos de mañana.—La conmemoración de San Pablo, apóstol y San Marcel, obispo y confesor. Liturgia.—El oficio y misa son de la conmemoración...

Boletín comercial

Table with market prices for cereals in Seville. Columns include item names like 'Cebada del país', 'Garbanzos gordos', and prices per unit.

Table with market prices for various goods. Columns include item names like 'Maíz', 'Alfalfa', 'Harina de primera', and prices.

Sección amena

Notas cómicas. Piave entra en un salón donde se hallan reunidas unas cuantas señoras. —Carolina es una mujer encantadora.

El conde, viejo y achacosos, tiene relaciones con una corista, que a su vez las tiene con un teniente. La individuo excusa todo lo que puede las visitas del conde, pretextando que tiene que asistir a los ensayos.

Un hombre muy metódico y muy ordenado, es condenado a muerte por asesinar a su esposa. En el momento de ponerle la argolla llama al verdugo y le dice: —No puedo permitir que me ejecuten sin que me den un certificado.

Se habla de la cremación de los cadáveres y preguntan a Gedeón:

—¿Y usted se conforma con que le apliquen el procedimiento después de su muerte? —Segun la estación en que me muera. Si es en invierno no vendrá mal.

Diálogo apasionado: El.—¿Sería tan delictoso morir juntos! Ella.—¡Sí, pero hoy no me siento bien para eso!

Jeroglífico comprimido

To anciano

Solución a la frase hecha anterior: Hacer novillos.

Imp. de EL NOTICIERO SEVILLANO

SECCION DE ANUNCIOS

Resfriados, Tos, Bronquitis. CÁPSULAS + ALQUITRAN GUYOT + LICOR. Exijan las señas. 19, r. Jacob, Paris. Sarpullido, Diviesos, CATARROS, Vejiga.

Tranvías de Sevilla

AVISO. Esta empresa admite, hasta el día 5 de Julio, proposiciones para el suministro de carbón y paja para sus caballerías, durante un año. El pliego de condiciones puede verse todos los días, de siete a diez de la mañana, en las oficinas Industria, 12.—Sevilla, Junio 25 de 1896.—LA COMPASIA.

Biblioteca publicada por "El Noticiero Sevillano"

Table listing books in the library. Columns include book titles like 'LA MUERTA EN VIDA', 'LA CONDESA DE RAHON', and prices.

AGUA DE AZAHAR. DE LA MARCA La Giralda. C.ª Fabril TENA SEVILLA. La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

LA NOVEDAD DEL DIA. Gran Portfolio de Fotografías DE EL NOTICIERO SEVILLANO. Actualmente en venta los cuadernos 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7 y 8. Cada lunes aparecerá un nuevo cuaderno.

Se venden dos marinas antiguas, dos cuadros de la historia de la Virgen, vajilla francesa, plantas de patio, novelas y un estrado. Hombre de Piedra, número 10, de doce a tres.

"APERITAL". Promueve el APETITO. Promueve la DIGESTIÓN. Promueve el SUEÑO. Promueve la SALUD. Antes de comer tómese una copita de este delicioso Bitter Americano, vino tónico estomacal. Da venta Farmacias y Droguerías.

El Noticiero Sevillano. Tarjetas, Esquelas, Facturas, Recibos, CIRCULARES, MEMBRES, PROSPECTOS, ESTRACILLAS.

NO TODO LO QUE PARECE IMPOSIBLE LO ES. Imposible se creó la curación de un sordo, más datos estadísticos clínicos prueban que la Audición del Dr. Dickson hace curas asombrosas; eficazmente la recupera a los enfermos del oído que la hallarán en las farmacias de esta ciudad o les será remitida a vuelta de correo, pidiéndola al representante Sr. D. E. Ortiz, Saucos, 12, Madrid.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. LINEA REGULAR DE VAPORES. Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Servicio quincenal con Bayona y Burdeos.

Se arrienda la casa número 6 de la plaza de San Fernando. En la calle de la Feria, núm. 100. Informarán.

Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Compañía. SOCIEDAD EN COMANDITA.—CADIZ. Servicio regular desde 1.º de Julio de 1896. LINEA DE LAS ANTILLAS. LINEA DE FILIPINAS.

Baños en el Grand Hotel de Madrid. Desde 1.º de Julio queda abierta la temporada de baños en este Hotel. Hay pilas reservadas para tratamientos medicinales.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA Compañía Colonial. 60 RECOMPENSAS INDUSTRIALES. DEPOSITO GENERAL. CALLE MAYOR 18 Y 20 MADRID.

A los propietarios RECIBOS DE ARRIENDO. en buen papel, impresión clara y elegante, a tres reales el ciento. Se venden en la administración de este periódico. Papel para envolver. Se vende papel de periódicos, de buen tamaño y en perfecto estado de conservación. Informarán en la imprenta de este periódico.

blasfemia pronunciada en alta voz en su santuario. —La reina ha hablado de volver a España. —Y ha hecho bien, repuso en alta voz mademoiselle de Montpensier. El vacío reinó en torno de ella como por encanto, y hasta el mismo duque de Lauzun, su prometido, retrocedió algunos pasos ante frases tan subversivas.

Todos convenían en que la empresa era difícil y aun inverosímil, pero citábase el nombre del capitán Gastón La Flamberge, que podía pasar por un verdadero diablo, a juzgar por sus atrevidas empresas. Lo que se conataba de él corría parejas con lo que se cuenta de Aquiles en la guerra de Troya y de los cien héroes que ha inmortalizado el poema de Homero.

en tiempo de guerra a su marina real los filibusteros de aquellas Antillas, cuyos navíos, entregados a un comercio más o menos lícito, más o menos regular, arruinaban al comercio español. El rey se había mostrado siempre opuesto a concesiones de este género; él creía hacer mucho tolerando en sus dominios aquella gente indisciplinada y cerrando los ojos sobre los desmanes de los aventureros de la Tortuga.

En aquel momento el marqués de... coronel de los antiguos dragones de Lauzun y cuyos antecedentes tenían acostumbrada la historia a hechos más gloriosos, entró por una de las puertas de la antecámara y fué a hablar, sombrero en mano, a la marquesa de Montepán. La hermosa marquesa hizo una gran reverencia a cada una de las princesas y salió con la cabeza erguida, y a corta distancia llevaba el cortejo que no quería separarse de aquel astro naciente.

VI Aventuras nocturnas. Mientras Agénora volvía a su cuarto caminando con la lentitud hija del desaliento, muchos cortesanos se cruzaron con ella o se adelantaron en su camino. Todo el mundo la saludó; nadie se acercó a ella, porque participaba de la desgracia de su real protectora. Y jamás la niña pensó en quejarse de aquella que desde su infancia la protegía y la amaba. Decíase con las lágrimas en los ojos: —¡Pobre reina, cuánto debe sufrir!